

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61

Suscripción: Almería: 1'50 pts al mes, provincia: 5 ptas. trimestre.

La correspondencia al Administrador de este periódico...

GABINETE MEDICO-QUIRURGICO

LOPEZ ORTIZ

Consulta diaria de tres á cinco tarde.

Sebastián Pérez y Príncipe 14.

Para los pobres en la Farmacia Central de once á doce mañanas.

Villaverde CANALEJAS

Una preagustada regeneración por el país contribuyente, dan el traspaso Villaverde.

Un programa político, desordenado por todas las clases sociales, cierra las puertas del Gobierno á Canalejas.

¿Qué país vivimos?

Los dos grandes hombres de la España contemporánea, el hacendista insigne, el sociólogo impondrable, los únicos que con orientaciones á la materia pueden reconstituir á Europa á este pueblo decadente, varado del R. I. se les arroja de la gobernación del Estado.

¡Qué triste es esto para cuantos impacientes esperamos la regeneración de la Patria!

Villaverde fomentando el comercio y la industria, liberando de cargas al productor, protegiendo el desarrollo económico, elevando al Ejército y creando la Marina de guerra, no sirve para nosotros, y Maura, genuina representación de la España tradicional, ó lanza el Poder, ó se lasquea con los partidos que se llaman radicales y que en todos sus actos se manifiestan pegados á las vanas preocupaciones que en nefastas nos son.

Canalejas, el demócrata que con su poderoso talento y su ilustración fenomenal y su aspiración al Progreso, puede traer á España el ambiente social que se respira en otros pueblos, emporios de riqueza y de prosperidad, el único que puede dar animación á una Monarquía que se petrifica en edades pasadas, el único que á los productores ofrece mejor económica, de que tan necesitados estamos cuantos del trabajo vivimos, ese tampoco puede respirar en las altas regiones del Poder.

¿Qué país vivimos?

¿Ha de pasar por siempre lo vetusto, lo arcaico, lo pasado?

¿Qué triste es esto para cuantos impacientes aguardamos la regeneración de la Patria!

¿Qué tristeza tan grande representa la contemplación del Congreso de los diputados, desde la extrema izquierda á la extrema derecha!

Todo es viejo, todo debe ser arrojado al carro de la basura.

¿Puede acaso ese señor disfrutar á su gusto de la propiedad ajena?

Porque hay que ver que cada toma de agua representa la compra á perpetuidad de 1.000 litros diarios de ese líquido y no olvidar que cada vecino es dueño de gastarlos en el tiempo y en la forma que más le convenga dentro de las 24 horas que tiene el día.

No es razón alguna la que alega el arrendatario: Dice que en muchas casas se tiene la costumbre de dejar abiertos los grifos para beber agua fresca y sin negar el hecho, que por cierto reconocemos y censuramos, hemos de contestarle que es él el único culpable de tal abuso, por no establecer los contadores ó llaves automáticas á que está obligado por el contrato. Si su economía no la llevara hasta tal extremo, seguramente que en cada casa no entrarían nada más que los 1.000 litros y que el abuso de los que dejaran correr los grifos no perjudicaría al resto del vecindario.

Y véase como en su propia defensa suministra el Sr. López Rull armas para que se le combata; véase como en sus palabras mismas se encuentra su propia acusación.

No, señor López Rull, escásea el agua en Almería por su sola culpa; escásea, porque se economiza el carbón que pondría en funcionamiento las bombas de la fuente y al no funcionar se ahorra unas pesetas cada día y pierde el pueblo varios centenares de metros cúbicos de agua; escásea, porque por economía no se establecen las llaves que han de regularizar el abastecimiento; escásea, porque se ahorra el dinero de la limpieza de las cañerías y estas se encuentran obstruccionadas; escásea, porque se está haciendo una explotación codiciosa del urriendo.

Por todo eso escásea, Sr. López Rull; por todo eso que es de la solar culpa de usted.

Ya lo saben los vecinos de Almería, sometidos á dieta de agua.

No deben sufrir porque ninguna necesidad hay de ello, esa dieta, en el arrendatario, disponiendo de la agena propiedad entorna las espitas, ellos deben abrir las de par en par y pedir agua, mucha agua, hasta que á su satisfacción quede probado que agotaron los mil litros que le corresponden á cada uno.

ANGRESOLA

Lleno de entusiasmos, con esa alegría que los niños vuelven al regazo materno después de forzada ausencia, así vino Angresola cuando, por segunda vez, tomó posesión del gobierno civil de la provincia.

Venia á su casa á su querida Almería, donde se contaban tantos amigos suyos como habitantes y fué recibido como se recibe al huésped ilustre: con el que arrancamos de sus inclinaciones, los que lo separamos de una labor útil, para arrojarlo al campo de nuestras discordias políticas.

¿Fue un debil ó un ilusionado de buena fe?

Tampoco.

Fue un contagiado del venenoso virus de esta politiquilla almeriense que infecciona cuanto toca. Una víctima de nuestras pasiones, de nuestras miserias, de nuestros bárbaros antagonismos.

Angresola no será fácil que vuelva á ser gobernador de Almería, pero si lo fuera alguna vez, es seguro que rechazaría de su lado á todos los políticos locales, á todos, enténdase bien, porque

todos son iguales, de todos se habrá llevado el mismo recuerdo.

Era una voluntad; si, pero para lo bueno, para lo fecundo, para lo útil; lo reconocemos por ser cualidad de nobleza la de hacer justicia al adversario. En cambio era una desdicha como político y erró por ignorancia de los hombres que le rodearon.

Ya no es político local Angresola; ya no queda para nosotros nada más que el recuerdo del amigo, del hombre que trajo á Almería una voluntad inclinada al bien y grandes deseos de hacer feliz á este hermoso pedazo de tierra española.

Olvídemos al equivocado y tengamos siempre en la memoria el que con nosotros sintió intenso amor por Almería.

El primer gobernador que dimitió fué Angresola.

Prisa tenía el buen señor de quitarse la aureola de gobernador.

Feder SPIEGEL

Notas cómicas

¡Que triste es el desencanto y que alegre la esperanza!

¡Que emociones tan distintas se ven en algunas caras!

Don Recesvinto que debe el alquiler de su casa, algunos días más ó menos, desde la crisis de Maura y que huye del carnicero y que del sastré se espanta y que teme al carbonero y al que vende las patatas y hasta la propia sirvienta se le encarama á las barbas y en fin, que vive escondido y que á nadie da la cara, ya respira satisfacción y ya de contento estalla.

Su esposa doña Idegundia ha reformado su estampa con un poco coloré y agua de tener las canas.

¡A todos sus acreedores llamó á audiencia esta mañana y ha prometido pagarles antes de cuatro semanas; además se comprometió á repartir varias gangas á unos quitarles tributos, á otros tener tolerancia si venden géneros malos ó llevan las pesas faltas y á todos juntos que harán lo que les viniere en gana, que para eso su marido pertenece á los que mandan

¡Una regeneradora que le ha salido á la patria!

¡Oh, cambios ministeriales tan frecuentes en España, tan temidos y deseados, según se encuentra la panza!

¡Cuando veremos el día en que en vez de tales ansias, nos inspire solamente el santo amor de la patria!

El primer gobernador que dimitió fué Angresola.

Prisa tenía el buen señor de quitarse la aureola de gobernador.

Feder SPIEGEL

LOS OBREROS Y LOS REPUBLICANOS

Sr. Director de El Regional.

Esperan de su notoria bondad estos obreros federados, que de cebida en las columnas de su popular diario, á las presentes inesas, que tienen por objeto invitar á D. S. Ibor del Moral, presi-

dente del Comité Republicano de la villa de Fondón, á que no prosiga por el camino de dificultar á los obreros de esta villa el ejercicio del derecho de asociación.

En contradicción se halla dicho señor con sus ideales políticos, muy fuera de los mandatos de la ley y muy en oposición con los deberes de la humanidad; con mucho placer veríamos, que, deponiendo su actitud, se consagrara de hecho á trabajar por el obrero, asociándose, triunfando en su ideal social, que es, en primer término, elevar aquella ilustración y cultura que viene á ser el preciso alimento que vigoriza á los pueblos para sacudir la pesada carga del yugo caciquil, que los lleva á la locura del hambre y á la espantosa consunción en la miseria.

Sirvan las presentes líneas de definitivo aviso y V. Sr. Director, forme el cálculo adecuado á lo que el presente comunicado se merece.

Repelimos de V. afectísimos seguro servidor q. s. m. b.—Por la Federación local, el Presidente, Francisco Ruiz.

Almería 23 de Junio de 1905.

Es de lo más expresivo que hemos visto.

La más alta representación del partido republicano de Fondón, oponiéndose á que los proletarios de aquella villa se asocien para la defensa de sus intereses.

¡Ahí tenéis á los que se llaman amigos de las clases obreras, ahí tenéis á los republicanos!

Gracias á que el pueblo cada día los conoce mejor y más se aparta de ellos, no estamos amagados de los motines que tanto juego dieron en días no lejano todavía y que frescos están en nuestra memoria para vergüenza eterna.

Ese jefe de los republicanos de Fondón, á quien se refiere la "Federación local de sociedades obreras de Almería", es una nota de gran color que caracteriza á los del gorro frigio; esa nota dice, con expresión elocuentísima, lo que los trabajadores pueden esperar de los hombres de la república, más burgueses, más conservadores que nuestras clases aristocráticas; á pesar de apedirlarse, demócratas y revolucionarios.

¡Revolucionarios!

Lo fueron cuando tenía la blusa para carne de cañón; pero hoy...

¡Cualquiera de esos se sacrifica por la patria!

TELEGRAMAS de la mañana

Situación complicada. Madrid 22

En los círculos políticos están siendo muy comentadas las dificultades que se le oponen al Sr. Montero Ríos para la formación del Ministerio.

Esta mañana, cuando D. Eugenio estuvo en Palacio, manifestó á los periodistas que llevaba la lista de los nuevos ministros, según comunicó á ese periódico.

El Sr. Montero Ríos, después de conferenciar con S. M., nos manifestó que hasta mañana á las 11 no llevará la lista á la aprobación del monarca.

Crece la marejada. Madrid 22

Ya son conocidas las causas de no haberse resuelto la crisis.

El Sr. Montero Ríos llevó á Palacio un ministerio de altura, de concepción liberal demo-

crático; pero parece que de la lista fueron eliminados los elementos canalejistas.

Estos se muestran irritadísimos, hallándose dispuestos á proporciónar un disgusto al Sr. Montero Ríos, no solo por su debilidad inconcebible, sino por la ingratitud con que procede con sus correligionarios, abandonando la bandera democrática.

El príncipe viudo

Madrid 22

Esta noche ha marchado á San Sebastián, el príncipe don Carlos, siendo despedido en la estación por la familia real.

También bajaron á la estación el Sr. Villaverde y todos los ministros dimisionarios y las autoridades.

Lo de la crisis

Madrid 24

Hasta altas horas de la noche han estado animadísimos los círculos políticos.

El tema obligado ha sido la ruptura de los Sres. Montero Ríos y Canalejas.

Este ha sido muy visitado por sus amigos, los que se proponen realizar un acto de gran trascendencia.

Aun no se asegura la candidatura del Sr. Duque de Almodovar para la cartera de Estado.

Como indiqué en otro despacho hoy á las nueve y media irá el Sr. Montero Ríos á Palacio con otra lista de ministros. Los moretistas no ocultan su regosijo.

Noticia confirmada

Madrid 23

Por conducto autorizado como me he informado de que desde luego no formarán en el nuevo ministerio los elementos canalejistas.

Estos se encuentran furiosos contra el Sr. Montero Ríos.

ESTRELLA

Por patriotismo

Hablamos constantemente de transformación económica y no hay cosa que más nos asuste que el llevarla á cabo.

Pruébalo la caída de Villaverde debida á la presentación de un presupuesto, que entre muchas cosas buenas, tendrá algunas malas, como toda obra humana; pero que marca nuevas orientaciones y demuestra la labor del que tiene perfecta conciencia de la absoluta necesidad de sacar la regeneración económica del montón de aspiraciones indeterminadas y vagas para darle realidad tangible.

Para corregir sus defectos están las Cortes y para que brote la luz se plantea la discusión.

Limitándonos al hecho, nos encontramos con un cambio de gobierno que las divisiones de los conservadores han motivado y este gobierno marca nuevas orientaciones á la política de las cuales la nación puede sacar benéficos ó perjudiciales resultados, más que por los principios que informan el criterio del nuevo gobierno, por las consecuencias

LO DEL AGUA

¿Quién es el Sr. López Rull para disponer que se limite arbitrariamente la entrada del agua en las casas?

¿Con qué autoridad manda que se cierren las espitas de las taquillas hasta el límite que á su capricho se le ocurre?

JANUARIAS

Segundo aniversario

DEL SEÑOR

D. José Madolell Bervel,

falleció en la ciudad de Tabernas el día 26 de Junio de 1903.

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Rosa Romero, sus hijos doña María y don Miguel, su hijo político, D. Juan Rueda y demás familia,

RUEGAN a sus amigos una oración por el eterno descanso del alma del finado, y les suplican la asistencia a la misa rezada que se dirá en la iglesia parroquial de Tabernas, el día 26 de los corrientes.

que han de deducirse y por las personas que han de hacer la deducción.

No prejuzgamos, porque no creemos muy firme lo que sólo de suposiciones se deduce; no alimentamos esperanzas, porque no hemos podido sustraernos en absoluto al excepticismo tan generalizado en España y tampoco esperamos que nuestra situación empeore, lo que por otra parte sería muy difícil, porque no creemos tan poco patriótico al partido liberal que no se esfuerce en cumplir en el gobierno. Lo que ha predicado en la oposición.

Nunca hemos esperado una solución maurista en este conflicto y con franqueza lo confesamos; al tenerla en este sentido, la hubiéramos creído una solución accidental, circunstancial, mejor dicho, y poco provechosa como lo son todas las soluciones que no tienen carácter de firmeza y permanencia.

Por lo que respecta a Almería, vemos ante todo, que ha de desaparecer una situación anormal, sostenida y provocada por la irreflexión y el débil orgullo de un Jado y por pasiones que muchas veces hemos calificado y puesto de manifiesto, por otro.

Que deseamos buenos propósitos en los que manden allí arriba y aquí más abajo, es inútil decirlo; no esperamos personalmente nada de unos ni de otros y sólo para el país pediremos ahora como antes y como siempre: si el país encuentra beneficio, bien venido sea el cambio; si no, los encuentra, no seremos los últimos en combatirlo.

No somos tan optimistas ni tan candidos que esperemos de los hombres lo que acaso ni los ángeles podrían darlo; pero tampoco nos arrastra el pesimismo hasta el punto de censurar y combatir una labor aún no comenzada. Creemos prudente esperar y aún olvidar pasados errores, si los hubo, abriendo cuenta nueva para apreciar a los hombres por lo que hagan olvidándonos de lo que hicieron.

Hace falta dar treguas a las luchas de encrucijada; a esos combates en los cuales no se gana, otra cosa que sacar rota la cabeza o una oreja menos; como D. Quijote en su batalla con el vizcaíno; hace falta que los personalismos cedan y que las pasiones callen, elevándose en su lugar, vibrante y poderosa, la voz del patriotismo que nos lleve a salir de las miserias que nos rodean y de la postulación en que yacemos.

Para eso es preciso que todos cumplamos nuestros deberes; mandando a los unos, obedeciendo a los otros, vigilando todos y todos estudiando con amoroso empeño para restañar las heridas de la patria y para transformar en flores las cruentas espigas de su corona.

Realícese el milagro: sea por el santo que quiera todos bendicimos su mano y todos le llevaremos nuestro agradecimiento por tributo. Esperemos, pues, sin ilusiones y sin desalentos; sólo los hechos deben abrir nuestros labios para las censuras o para las alabanzas.

MÁS DEL JUEGO

Otra carta recibimos hoy también, trazada por mano femenina y dictada por un espíritu que está tan dentro de las reglas de la Moral, como fuera de las de la Ortografía.

Dice así: "Señor Amintador, "Sejue ga En las sociedades. Donde es tan Esas henerijas.

"Ay arreglo con V. "Con eso salimos ahora. "Quiere V. volverme loco. "No hay arreglo, no señora y es más: Ni lo habrá tampoco.

Y ya que las autoridades gubernativas hacen entrar el juego entre sus elementos regenerativos, nos vemos obligados a rogar al dignísimo Sr. Fiscal de la Audiencia que tome nota de estas cartas, cuyos originales tenemos a su disposición y a la del público.

Hoy más que antes lucharemos contra el juego, porque no podemos ni queremos quedar sujetos a la sospecha de que seamos de los que "se arreglan," en esta ni en ninguna otra cosa.

Marchamos como somos, señora comunicante anónima, con la frente alta y descubierta.

UN TAL BERNANDEZ

¿Que quien es Hernandez? Eso, un tal. Un político que pudiera servir de modelo de diputados cuneros y que viene a poner al descubierto una lagal repugnante de la política española.

Un subsecretario de cuantos ministros han querido utilizar sus servicios, que besa la mano de Vadillo mientras éste dispone de la llave de la caja y que la muere despididamente, apenas pierde el poder de derramar mercedes.

¿Que quien es Hernandez? Hernandez son los diputados que ni conocen sus distritos, ni piensan en otro bien que en el propio, los que hacen granjería de la política, los que comercian con la honra y con la miseria de su propia madre patria.

Y cuando el Hernandez se presenta al descubierto, cinico y descarado, cuando en la última votación de las Cortes, ayuda a la caída del Gobierno, de quien es empleado, recibe sobre su frente los salibazos de todos; pero mientras es ó no conocido, labra su fortuna y con la desvergüenza mayor del mundo la disfruta. ¿Cuántos Hernandez mueren sin ser conocidos!

Ahora se ha descubierto un verdadero filón entre los que han vuelto la espalda al Sr. Villaverde, cuando lo han visto caído.

Hé aquí lo que dice un diario de la corte que nada tiene de villaverdista, e "Diario Universal," "COMENTARIO.—Se han hecho muchos y muy desagradables acerca de la conducta de los funcionarios ministeriales, que sin haber presentado previamente la dimisión de sus cargos, han votado contra el Gobierno.

"El mismo Sr. Romero Robledo no se recató de expresar públicamente su censura, diciendo que lo ocurrido no tenía precedentes.

"Quiénes con más dulzura calificaban tal proceder, lo conceptuaban como falta de pudor político.

Esto revela que el país sale de su atonía y toma parte en la censura agria y violenta que se lanza al rostro de esos desvergonzados que nos arrastran por todas las bajezas y todas las miserias posibles.

Ya los conoce. No está lejos el día en que los arroje a puntapiés de su lado.

El Sr. Hernandez, al votar en contra del Gobierno, ha sido objeto de las censuras de todos; hasta desde las tribunas le han insultado.

Esto nos alegra. Es el primer bofetón que reciben los Hernandez de la política española en el rostro de su digno representante el ex-secretario de Gracia y Justicia.

Espectáculos

En Variedades

Mañana hará su debut en el teatro circo Variedades, un magnifico cinematógrafo que por sus especiales condiciones puede calificarse de superior a cuantos se han visto en Almería.

La fijeza de sus proyecciones, la exactitud de su colorido, la limpidez de la exposición; hacen de este excelentísimo aparato y de su constructor Mr. Girmand una notabilidad en el arte y una manifestación del progreso científico aplicado a la ciencia óptica.

El propietario, del "Cinematógrafo Girmand," es exclusivo para España, con patente de invención, registrada en nuestro ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas. Funcionan en nuestra nación solamente siete máquinas de este sistema novísimo; entre las siete, que son de la misma potentísima empresa del inventor, se establecen estímulos en la presentación de cintas, cupiéndole a la que ahora está en Almería la presentación de las últimas novedades.

Por este motivo, aseguramos que por el amplio y hermoso teatro de "Variedades," desfilará TODA ALMERIA, a las 8 de la noche, el espectáculo de las últimas novedades.

Informe

Que a la Junta Local de Reformas Sociales presenta la comisión designada para llevar a efecto una visita de inspección en los talleres de la compañía de los ferro-carriles del Sur de España.

Preliminares

Sr. Alcalde y señores vocales:

Determinado por varias disposiciones y RR. OO que la inspección de fabricas y talleres corresponde a las Juntas Locales y habiéndose solicitado de este, que se llevara a efecto una visita de inspección en los talleres de la Compañía de los ferro-carriles del Sur de España, tuvo V. S. la bondad de confiarnos una delicada misión, y sin reconociendo que somos tal vez entre nuestros compañeros los que menos aptitudes y prendas personales reunimos para cumplirla, nos consideramos obligados a no rebuir el cumplimiento del deber que nuestro cargo nos impone, habiendo procurado desempeñar nuestro cometido con la mejor voluntad é inspirar nuestros juicios en los mas rectos principios de justicia.

Notificado que fué el acuerdo de esta Junta a la Compañía y señalado el día y hora de la visita nos presentamos en los talleres yendo acompañados del señor Ingeniero Jefe de Material y Tracción Monsieur Alexandre Jéves y del Sr. Secretario D. Joaquín Ramón Hernández, los cuales con amabilidad exquisita nos facilitaron cuantas noticias pedimos y cuantos datos necesitamos.

Taller de carpintería

Principiamos por visitar el taller de carpintería donde había dos operarios trabajando, aunque son 17 los que al mismo pertenecen. La capacidad de este taller es de 4.620 metros con grandes puertas y ventanas y por consiguiente nada que afectara a ventilación ó higie no puede censurarse. Otro tanto podemos decir del taller de pintura de igual capacidad que el anterior, aunque en el trabajan mayor número de operarios.

Fundición de hierro

El departamento de fundición de hierro principia a dar a conocer algo del desorden y del poco aseo que suele haber en estos centros de producción en España; pero todavía no podemos señalar de una manera concreta el remedio, por que esto entrará en las líneas generales de esta memoria. La capacidad de este departamento es de 952 metros y 7 el número de operarios que trabajan en él por regla general.

Taller de ajustes

Visitados estos talleres y tomada en inspección como a modo de aperitivo, penetramos en el de ajuste, donde se desenvuelven 30 operarios en una superficie ocupada por casi igual número de aparatos, en una capacidad de 6.336 metros en la cual crea esta comisión que no existe la necesaria ventilación, dado el número de operarios que trabajan y el número de aparatos que fundiciona. Además, notamos é hicimos notar que, máquinas como la cepilladora y la limadora tienen sus poleas de transmisión a tan corta altura del suelo que por esta circunstancia y la de encontrarse al paso ofrecen un verdadero peligro para la seguridad del obrero, de continuar en la forma que hoy se encuentran, por lo que, consideramos de absoluta imprescindible necesidad la instalación de pantallas envolventes de esas mismas poleas y otras defensoras, en aparatos como por ejemplo, la sierra de cinta que si bien maneja hierro en la parte superior no así en la inferior; estando expuesto el obrero a que si la cinta se rompe, como suele suceder, le corte ó hiere las piernas.

Estas imperfecciones se destacan más al observar las transmisiones subterráneas que ofrecen un verdadero peligro, por hallarse al descubierto en todos sus puntos de conexión con la transmisión aérea.

Consideramos pues, las defensas de absoluta necesidad, que esos lugares sean cubiertos por tarimas ó planchas de hierro que solo tengan las aberturas necesarias para dar paso a las correas, debiendo además estar defendidas por barandillas.

Las envolventes, defensoras, tarimas y barandillas de que hacemos mención, son tanto más necesarias, cuanto que en una reducida superficie, existe el número considerable de máquinas que hemos señalado haciendo difícil el paso de cualquier obrero de un punto a otro del taller en momento de apuro.

Las fraguas

Sin salir del taller de ajuste se tropieza con las fraguas, taller que a

nuestro juicio debería estar completamente independiente del anterior desde seguramente se deposita hoy el humo considerablemente la cantidad de aire libre que el obrero necesita.

La ventilación

Notamos é hicimos notar a los señores Ingenieros y Secretario de la Compañía como la densa capa de vapor suspendidos en el vacío del taller, llegaba a una altura de cinco metros del suelo y pugnaba por salir al exterior por entre pequeñas aberturas del techo indicamos procedimientos fáciles de conseguir la renovación del aire. Mas esencialmente que los allí empleados de la Compañía, nos parece los de orificios en el suelo y aberturas en el techo, dobles en magnitud y de un número, en vez de dos que hoy al presente, las que podían distribuirse así: cuatro encima de las fraguas y seis por el ámbito de la techumbre del taller de ajuste, unas y otras terminadas en mangas que volviendo al exterior y curvadas en ángulo recto, correrían a lo largo del techo yendo a parar a un recipiente donde los humos hallarían fácil salida, vieniendo a renovarse constantemente el aire del taller con el de entrada por los orificios interiores.

En cuanto a la mayor ó menor pureza del existente en el momento de la visita, no la pudimos comprobar por falta de aparatos.

Insistimos en encarecer la necesidad de que este departamento esté separado del resto del taller. La capacidad de él es de 1914 m. cúbicos 3. Suponiendo una altura de 8 metros y medio, queda una superficie de 200 metros cuadrados que responde a 2 de longitud por 10 de anchura. En tan pequeña superficie están instaladas ocho fraguas; la máquina de vapor, el martillo de vapor, la lijera y tres piedras de afilar, siendo imposible que trabajen allí 16 obreros con la comodidad y seguridad personal debidas.

Peligro evidente

Sobre todo lo demás, la máquina de vapor, debería estar instalada en local independiente para evitar el peligro evidente de que una herramienta escapada de la mano de un operario u otro objeto por inadvertencia ó de un momento, pueda caer sobre un volante y ser despedido por la fuerza centrífuga dando lugar a un serio accidente. Esta máquina cuya construcción es tal que permite ser puesta en punto de marcha por medio de una palanca, cargos del punto de apoyo necesario para vencer la resistencia del cuerpo material al movimiento vivificador que el vapor de la funde y es seguro que si la máquina queda parada en el punto preciso de arranque, hay que ponerla en marcha volteando a brazo los volantes; si estos provistos de correas, lo que constituye un verdadero peligro para los obreros encargados de esa operación, por lo que esta comisión entiende que debe dársele a esta máquina del aparato indispensable para la puesta en marcha.

La cabeza de la biela debe también estar cubierta por una envolvente protectora que evite los peligros de accidentes que hoy ofrece.

Consideramos innecesario pedir que se instalen aparatos para mochar las correas porque no hay espacio suficiente pero si consideramos factible y de absoluta necesidad dar seguridad a las escaleras de mano y dotar a los volantes de uno ó mas frenos que puedan ser accionados desde distintos puntos del taller a fin de poder parar la marcha en el momento determinado y de necesidad.

Las calderas

En jánonos en esto añábamos cuando llamé nuestra atención la cabeza de un hervidor empotrado en la pared frente a los aparatos de fornos. Es que esta pared forma parte de la obra de posterior de la caldera a la que es motor el generador de vapor. Esta instalación no ofrece ninguna seguridad, especialmente a los obreros del taller de fornos.

En el timbre de esa caldera, en el que puede apreciar el día, ni el año en que se llevó a cabo en última ventilación por cuyo motivo consideramos que el generador debe ser objeto de una visita por parte de la Junta, que debiera señalar al señor director de esos talleres ó a quien correspondiera en el plazo máximo de un mes para que efectuara una limpieza, se pudiese hacer un minucioso reconocimiento de este estado de esa caldera, considerando que más de absoluta necesidad antes de emitir juicio del reconocimiento antes indicado pida esta Junta a la Compañía de los ferro-carriles del Sur de España, que en el más breve plazo posible, se proceda a la instalación de esa caldera, zándola con arreglo a las disposiciones

LA UNION Y EL BENEFICIO
 COMPANIA DE SEGUROS UNIDOS
 LA SEÑORA
DOÑA ISABEL GUERRERO BALLESTA,
 ha fallecido a las 2 de la tarde de hoy, a los 55 años de edad.
 R. I. P.
 Su desconsolado viudo D. Juan González Quesada, sus hijos don Agustín y D. Luis Jaréz Guerrero, sus hijas políticas y demás familia,
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana sábado a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Cruces 85, a la Puerta de Belén.

obligación en que está de fijar en lugar visible de los talleres ejemplares de la Ley de accidentes del trabajo y del Reglamento para su aplicación.

El trabajo de los niños
 En cuanto al trabajo de menores tampoco posee la Compañía certificación alguna por la cual esta comisión pudiera comprobar ningún extremo acerca de la edad y desarrollo físico de los obreros menores de 18 años.

Previsiones
 Por último hicimos observar que el botiquín era muy escaso y aunque nos digieron que había camillas, no las vimos. También nos dijo el ingeniero haber otro botiquín en las oficinas, el cual vimos cerrado, y que en caso de apuro, se comunicaba por teléfono inmediatamente con el médico de la Compañía.

Taller de montaje
 Prolongación del taller de ajuste es de montaje con una capacidad de 114 metros cúbicos para 18 obreros. Esta capacidad, menor que la del taller de ajuste, no responde sin duda a las necesidades de la compañía y obliga en consecuencia a hacer los trabajos fuera del taller. Y en que condiciones más depreciables!

Taller de calderería
 El taller de calderería con una capacidad de 1216 m. cúbicos para 28 operarios no deja nada que desear. Sin embargo, una transmisión introducida en el funcionamiento a baja altura convalida esta vista resguardada por una barandilla en la evitación de cualquier accidente desagradable.
 El Depósito, reviste un aspecto sombrio.
 Entrando, a mano izquierda, hay un agujero que grifo de agua que pasa bajo el piso y va a parar al foso donde se limpian las máquinas. Esta agua nada bien sirve para formar lodo que para limpiar. Ni en cantidad ni en presión tiene ningún fin. Nos manifestó el señor ingeniero que había cuatro hombres designados únicamente para la limpieza de los depósitos.

La limpieza
 Creemos que la limpieza necesita una brigada, para todos los talleres, que en este del orden y del aseo dejan un rastro que desear. Es de advertir que las imperfecciones de algunas cubiertas en el suelo, juntamente con los trozos de hierro y desperdicios, dificultan de tal modo el paso que, si tenemos en cuenta lo que dijimos al hablar del taller de fraguas, se comprenderá la importancia de estos pequeños detalles por el riesgo de un accidente. Y no se diga que exigimos por que desgraciadamente ha ocurrido un triste y lamentable suceso en fecha no lejana y en la causa que lo justificaba debidamente.

La ley no se cumple
 Las prescripciones legales de otro orden también se hallan incumplidas. Para el reglamento para el régimen interior del taller, puesto en cuadro al foso roto a la entrada del Depósito no hay vertiginos de nada. Respecto a este punto, recordamos al Sr. Ingeniero la

En los primeros días de Julio próximo comenzará a publicarse en esta ciudad un nuevo periódico diario de la mañana con el título de *La Región*.

De la dirección del anunciado colega se encargará un conocido periodista de Madrid, buyas menos en breve estaremos.

El futuro diario de la mañana hará su debut en la campaña electoral que se avecina, donde es de esperar que quede acreditado el temperamento batallador de su director, su suficiencia y su ilustración.
 Se dice que luchará en el concepto de ministerial en las próximas elecciones y por la circunscripción de Almería, el presidente del Consejo de administración de la Compañía de ferrocarriles del Sur de España, D. Ivo Bosch.

Hoy ha llegado a Granada el ex ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, mantenedor de los Juegos Florales organizados por la Sociedad Económica de la vecina ciudad.

Los botijistas almerienses han regresado esta mañana, disgustadísimos de lo cogida fría e indiferente, que tuvieron en la ciudad de la Alhambra.

EL PASAJE
 Gran surtido en longaniza y chorizos estremeños, atun en escabeche, queso superior manchego y salchichón de Vich.
 También se venden chocolates Calatraves de una peseta en adelante en el establecimiento de comestibles de **EL PASAJE**.

TELEGRAMAS
 da la tarde.
URGENTE
El nuevo Gobierno
 Madrid 23-1

En este momento sale de Palacio el Sr. Montero Ríos. El rey ha aprobado la lista del nuevo Gobierno, el que quedó constituido de la forma siguiente:
 Presidencia D. Eugenio Montero Ríos.
 Estado, D. Felipe Sánchez Román.
 Hacienda, D. Angel Urdaz y Ouesta.
 Gobernación, D. Manuel García Prieto.
 Guerra, D. Valeriano Weller.
 Marina, D. Manuel Villanueva y Gómez.
 Gracia y Justicia, D. Joaquín González de la Peña.
 Instrucción pública, D. Andrés Mellado y Fernández.
 Agricultura, Conde de Romanones.
 Esta tarde jurarán los nuevos ministros.

Comentarios
 Madrid 23
 La solución dada a la crisis ha producido general sorpresa.
 Cuando se esperaba un Ministerio de concentración liberal, resulta un gobierno exclusivamente monárquico, a excepción del Sr. Conde de Romanones, que puede considerarse como independiente y con propia personalidad en la política.
 Menudean los comentarios respecto a las luchas que tendrá que sostener el Sr. Montero Ríos con los elementos preteridos.

El último Consejo
 Madrid 23
 Esta mañana se ha celebrado el último Consejo que presidió el Sr. Villaverde.
 El Gobierno dimisionario se concretó a despachar los asuntos pendientes.

Los nuevos ministros
 Madrid 22
 Tan pronto como juren los nuevos ministros, ofrecerán

Balneario de Alfaro

Aguas sulfaradas, cálcicas magnesianas.
 Temperatura 20°
 Temporada oficial desde primero de Junio a treinta de Septiembre.
 Están indicadas contra toda afección herpética, reumáticas, úlceras crónicas, afecciones de la matriz, anemias, clorcanemia, etc., etc.
 Médico Director, **D. José Ibañez Gómez**
 Hay fonda en el balneario.

JOSÉ BALBOA
 Médico de las Facultades de Argel y Madrid
Especialista en enfermedades de la mujer y partos
 CONSULTA DIARIA DE 1 A 5
 Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

sus respetos a la Reina madre y demás familia real e inmediatamente se posesionará en de sus respectivos departamentos.

Altos Cargos
 Madrid 22
 Comienzan a sonar nombres para la provisión de altos cargos; pero es prematuro cuanto se diga respecto al particular hasta que no se reúna el nuevo Gobierno.
MENCHETA

SOMATOSE
 Reconstituyente de primer orden.

Fábrica de serrín de corcho
 DE
 Don Toribio Calzada

Fabricación especial de serrines para envases.
 Situada en la carretera de Opaten a la salida del Puerto.
 Despacho central: Reina, 25, Almería.

J. Estrada Berdot
Máquinas de escribir
 LAMBERT.

Madera de pino para barriles
 Informarán Murcia, 79,
afael Navarro Muñoz

Para Barcelona
 Directamente y sin escalas saldrá del puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor
Volardo

En combinación con la Compañía de Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino directo a Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y de más estaciones del Sur.
NOVEDAD
 Platos modernistas y macetas de mayólicas. Plantas artificiales.
El Pasaje, Príncipe, 13.

Vapor Numancia

El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente:
 Salida directa para O.án, todos los lunes.
 Id. de O.án para Almería, todos los miércoles.
 Consignatarios,
 En O.án, D. Julio Hernández.
 En Garrucha, D. Marcos López.
 En Aguilas, D. Nicolás de los Ríos y Sobrino y
 En Almería, D. Joaquín Acuña Gómez, Paseo del Príncipe, núm. 25.

Unión almeriense
 SOCIEDAD ANÓNIMA
 Aceites, comestibles corrientes buenos en Depósito Administrativo a 42'50 reales arroba de 11'50 Kilogramos.
 Aceites finos superiores en id. id. a 48 reales id. id.
 En domicilio comprador 11'75 reales más en arroba.
 No se sirven a domicilio pedidos menores de 25 arrobas.

Alta novedad
¡Abanicos perfumados!
 Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precios baratísimos.
EL PASAJE

Papel para habitaciones
El Pasaje, Príncipe, 13

Aviso
 Participamos al público que las oficinas del Servicio de Limpia de pozos negros, han quedado establecidas en la calle Baja de Reyes Católicos, número 8, donde en tanto necesitan del mismo, pueden enviar sus avisos.
 Almería 22 Mayo 1905
La Empresa

AVISO
 Empresa de Limpia de Pozos Negros
 Esta empresa tiene el honor de participar a los dueños e inquilinos de las casas donde haya necesidad de estos servicios, que sus empleados están asegurados en la «Mútua Almeriense», para los accidentes del trabajo, y por consiguiente, quedan los dueños e inquilinos libres de toda responsabilidad en el desgraciado caso de un accidente, en estas operaciones.
LA EMPRESA
 Almería — T. p. EL REGIONAL

